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[动态]

临沂代表团丁继芬等10名代表
提出的关于修改《山东省环境保护
条例》的27号议案被确定为大会议
案。议案指出，《山东省环境保护条
例》(以下简称《条例》)自1996年颁布
实施以来，对我省的环保工作起到
了积极有力的推动作用，但随着全
省社会经济不断发展 ,我省的环境
保护工作面临着不少新问题。

代表们提出，应当明确环境监察
机构的法律地位。目前，环境监管力
量与经济社会发展严重不匹配，以临
沂市为例，据不完全统计，2014年，全
市10000余家工业污染源被列入监管
范围（尚未包括农业污染源、交通运
输污染源、生活污染源和土小企业），
解决12000余个环境信访投诉。

按照环境行政执法有关规范，每
个企业需至少两名执法人员，大型企
业完成一次监察需1-2天，小型企业也
需4个小时以上，每个信访查处需1-2

个工作日，据最保守测算（企业监察4

小时、信访查处8小时），仅完成对在册
工业污染源开展1次现场监察和完成
全年信访查处任务就需要27 . 2万工
时，而临沂全市仅有285名执法人员，
每年仅能提供55.86万工时。

丁继芬等代表提出，应尽快改
善编制不足的现状，特别是要增加
县区、乡镇一级环境执法力量。同
时，环境监测机构及其负责人应对
监测数据的真实性和准确性负责，
环境监测机构弄虚作假，隐瞒、伪
造、篡改环境监测数据的，应该立
法加大处罚力度。本报记者 高扩

10名代表提出议案：

环境执法人员不足

现状亟待改变

职校校长赴四市调研四个月

一一号号议议案案关关注注预预防防未未成成年年人人犯犯罪罪

1日上午，在德州代
表团分组会议上，省人大
代表、德州汽车摩托车专
修学院院长魏荣庆得知
自己联合其他9名代表所
提的加快制定《山东省预
防未成年人犯罪条例》的
议案被列为了大会一号
议案。他坦言，成为大会
议案“心里还比较有把
握”，成为“1号议案”，着
实有点儿意外。

寒假即将来临，济南市天成路小学开展安全教育。 本报记者 李飞 摄

本报记者 高扩

从学校周边网吧

开始调研

作为一名职业院校的校
长，有关青少年犯罪的新闻总
是刺激着他的神经。手持这份
厚达13页的议案，魏荣庆说，
这是他历时四个月，先后赴德
州、淄博、潍坊、烟台四市调研
的结果。“我的结论是，预防未
成年人犯罪有关条例的出台，
刻不容缓。”

魏荣庆说，作为一名教育
行业的人大代表，自己必须要
为青少年的健康发展出谋划
策。青少年犯罪多发，根本原
因是社会大环境的影响。“预

防比严惩更重要，青少年代表
着社会的未来中坚力量，他们
成长的良好环境，需要一部法
律来保障。”

去年6月份，魏荣庆开始
着手准备调研，他和几位老师
一起，先从自己学校周边的网
吧、宾馆开始。“调研结果让人
很担忧。”

以学校周边的网吧为例，
总是有一些孩子叼着烟，有的
旁边还坐着几个女孩子，伴随
着一阵阵夹杂着脏话的喧闹
声，很多人从天亮玩到天黑，
又从天黑通宵到黎明。

“充满色情、暴力的游戏
和视频，是他们成长过程中频
繁接触的东西。”魏荣庆说，职
校的学生多数年龄十五六岁，

人生观、价值观还在成长阶
段，必须要有一个好的社会环
境来引导，否则就有可能走上
违法犯罪的道路。

防治精神污染

刻不容缓

魏荣庆在议案中写道，
未成年人犯罪不断呈现犯罪
嫌疑人文化程度较低，外来
未成年人所占比重较高，涉
及罪名比较集中，犯罪手段
呈成人化、暴力化倾向等新
的特点。这对预防和控制未
成年人犯罪工作提出新的要
求。

“在我看来，很多青少年

存在着急功近利、拜金主义等
倾向。要想预防和杜绝未成年
人犯罪，防治精神污染刻不容
缓。”魏荣庆告诉记者。

从立法现状来看，魏荣庆
说，从全国范围来看，目前已
经有安徽、云南、广东、天津等
几个省市出台了预防未成年
人犯罪条例，山东省关于预防
未成年人犯罪的相关条例仍
是空白，仅依靠对未成年人保
护的相关条例还不够。

为此，魏荣庆建议根据上
位法《中华人民共和国预防未
成年人犯罪法》的内容和要
求，结合我省预防青少年违法
犯罪工作实际，加快制定《山
东 省 预 防 未 成 年 人 犯 罪 条
例》。
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